
 

 

 

 

 Les noms masculins terminés par le son [j] s’écrivent avec un seul [« -iL »] 
 

Exemples : un détail, le sommeil, un fauteuil, le fenouil. 
 

 Les noms féminins terminés par le son [j] s’écrivent  [« -iLLE »] 
 

Exemples : une médaille, une bouteille, une feuille, une grenouille. 
 
 
 
- Certains noms masculins terminés par le son [j] s’écrivent [« -iLLE »], car ils 
sont formés avec le nom feuille qui est féminin :  
 

Un portefeuille.   Un millefeuille.  
 

- Lorsque le son [œj] est précédé des lettres cou g, on écrit ueil au lieu de euil 
afin de garder la prononciation [k] et [g] :  
 

 
Un recueil   L’orgueil.       
 

- Les verbes conjugués qui se terminent par -aille, -euille, -eille, et –ouille 

s’écrivent –lle + la terminaison. 

Le petit garçon travaille bien.  

Les chiens fouillent dans la poubelle.  

Les mots terminés par  

-ail(le), euil(le), eil(le), et ouil(le) 
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Attention !!! 

Pour réviser 
 

 Avec quelle lettre peux-tu faire le son [j]. Donne un mot en exemple pour chaque solution. 

 Quand met-on qu’un seul « l » et « lle » ? 

 Epelle le mot fauteuil, sommeil, bouteille, portefeuille,…. 
Sur internet 
- http://www.francaisfacile.com/exercices/exercice-francais-2/exercice-francais-100271.php 
- https://www.reseau-canope.fr/lesfondamentaux/discipline/langue-

francaise/orthographe/ecrire-le-debut-et-la-fin-des-mots/les-mots-termines-par-ail-eil-euil.html 
- http://www.ortholud.com/mots_lies/ail_eil_euil_1.php 
-  

 
 

Attention !!! : Un oeil 
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